

**E ENTREVISTA. JOSÉ DÖRNER**, rector de la Universidad Austral de Chile:

# “Las medidas que se han adoptado están sobre la base del plan aprobado por la SES”

**RECUPERACIÓN.** El rector de la UACH aclaró algunos de los cuestionamientos emitidos este martes por el superintendente de Educación Superior.

Oscar Gallardo Ríos  
 oscar.gallardo@australvaldivia.cl

Tras las críticas a la ejecución del Plan de Recuperación de la Universidad Austral de Chile, que fueron emitidas este martes por el superintendente de Educación Superior (SES), José Miguel Salazar, el rector de la casa de estudios, José Dörner, aclaró algunos de los cuestionamientos realizados por la autoridad nacional.

En ese contexto, el académico sostuvo que “para ser bien claro, lo primero que quiero recordar es que el Plan de Recuperación fue aprobado por la Superintendencia de Educación Superior a comienzos de abril. Sin embargo, ya desde antes veníamos trabajando diariamente en la implementación del mismo, pero con mayor intensidad desde que fue aprobado formalmente”.

**¿Cómo evalúan a la fecha la ejecución del Plan de Recuperación?**  
 -Nosotros estamos evaluando diariamente, semanalmente los avances del Plan de Recuperación y en este momento estamos en un proceso de ajustar los sistemas internos de información, de dialogar con toda la comunidad, para tener una buena implementación del plan y la evaluación formal con la SES se va a realizar en un mes más, el 5 de julio, toda vez que nosotros entreguemos un reporte de las metas comprometidas para el primer trimestre de la ejecución del Plan de Recuperación.

**¿Con qué frecuencia están en contacto con la SES?**

-Nosotros estamos en contacto permanente con el superintendente de Educación Superior. Tuvimos una ronda de visita a la sede Puerto Montt, al campus Patagonia, con el fin de poder dialogar con los distintos estamentos de la universidad. El viernes pasado tuvimos reuniones con los bancos en Santiago y aprovechamos la instancia para pedir una reunión con el superintendente y así comunicarle cómo avanzaron esos procesos de diálogo con las distintas facultades y macro unidades. Semanalmente tenemos reuniones con el delegado de la SES, para ir monitoreando permanentemente nuestros avances. Así también, hacemos consultas permanentemente respecto a cómo la Superintendencia ve los avances del Plan de Recuperación.

**¿Cómo describiría la comunicación que mantienen con la comunidad universitaria?**

-Nosotros permanentemente estamos informando a través de Comunidad Universitaria respecto de los avances del Plan de Recuperación. Esos son comunicados por escrito, pero al mismo tiempo desde hace 10 días estamos repitiendo un proceso de diálogo con las distintas facultades en todos los territorios de la Universidad Austral de Chile. Estamos absolutamente conscientes de que este es un proceso que tiene que permanentemente seguir mejorando, porque todos esta-



EL RECTOR SOSTUVO QUE MANTIENE CONTACTO PERMANENTE CON SUPERINTENDENTE DE EDUCACIÓN SUPERIOR.

“Somos receptivos respecto de lo que el superintendente nos pueda decir y también respecto de lo que podamos conversar con las distintas autoridades”.

José Dörner  
 Rector de la UACH

mos en este buque de recuperación a la UACH.

**¿Cómo recibieron las críticas emitidas por el superintendente de Educación Superior?**

-Lo que usted señala, nosotros vemos como un permanente proceso de mejora. En ese sentido, somos receptivos respecto de lo que el superintendente nos pueda decir y también respecto a lo que podamos conversar con las distintas autoridades regionales o nacionales, porque este es un trabajo que se debe realizar en conjunto. La Universidad Austral es una institución

extremadamente importante para el desarrollo del territorio sur austral y del país y por eso debemos trabajar codo a codo, no tan sólo internamente, sino que también con las autoridades regionales.

**El superintendente acusó falta de diálogo efectivo entre los diferentes estamentos...**

-Respecto del diálogo efectivo, es algo que estamos trabajando permanentemente. Hay que considerar que el Plan de Recuperación fue aprobado por la Superintendencia de Educación y por tanto estamos trabajando todos los días para ajustar una serie de procesos, de seguimiento, de manejo de información, de diálogo con los distintos estamentos, para una buena implementación del plan.

**¿Qué le parece que el superintendente haya señalado que algunas medidas adoptadas no han tenido ninguna base técnica?**

-Las medidas que se han adoptado están sobre la base del Plan de Recuperación que fue aprobado por el Consejo Académico,

el Directorio de la Corporación, y por la Superintendencia de Educación Superior. Tiene un plazo de dos años en que tenemos que alcanzar metas en las cuales la SES está de acuerdo y que tiene ciertos indicadores claros de seguimiento, en los cuales tenemos que trabajar.

**¿En qué consisten las tareas adicionales que deben desplegar, según señaló el superintendente?**

-Eso consiste más que nada en seguir mejorando los procesos de comunicación interna, en mejorar todos los diálogos que hemos tenido con los distintos estamentos y en llegar a acuerdo con los sindicatos y estudiantes, para retomar las actividades académicas en la UACH.

**¿Cómo reciben las movilizaciones estudiantiles?**

-Entendemos que todas estas movilizaciones son por la universidad, ya que toda la comunidad universitaria está preocupada respecto de la situación de nuestra institución. Por lo mismo, entendemos estas movilizaciones y no le hemos cerrado la puerta a nadie. Escu-

**“Es un proceso de modernización...”**

• Sobre la ejecución del plan, el rector José Dörner recordó que “debemos tener presente que el Plan de Recuperación es un proceso de modernización para recuperar la sostenibilidad financiera, pero también para mantener la excelencia de la universidad, del servicio educativo que entregamos, de la investigación con pertinencia territorial y por lo mismo, es importante también pensar en el próximo proceso de acreditación institucional”.

chamos y atendemos los distintos petitorios, para dar respuesta a los requerimientos que han aparecido en las últimas semanas.

**¿Cómo responden a los cuestionamientos surgidos por las desvinculaciones de docentes?**

-Las decisiones para las desvinculaciones se realizan en base a lo que se comprometió y fue aprobado por la SES respecto del Plan de Recuperación. En ese sentido, se establece sobre la base del cumplimiento de horas de docencia que los académicos de la universidad tienen que cumplir. Ese es un decreto ampliamente conocido. Todas estas decisiones se han ido tomando en conjunto con las distintas facultades. Entendemos que es un proceso complejo, doloroso y por lo mismo debemos ajustar los procedimientos, para proceder de la mejor manera posible y que sea lo más justa posible.

**¿Ve salida cercana a las movilizaciones estudiantiles?**

-Tenemos todas las esperanzas de que va a ser así y por eso estamos estableciendo un permanente diálogo con los distintos estamentos, para poder llegar a acuerdo y retomar las actividades académicas. ☞